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1. Version (10 points) 
 

HQ RRC-FR has just been certified by NATO, without reservation. This result, which was the fruit 
of uninterrupted efforts over several years, is not a culmination proper but the starting point of 
a new ambition for France ant the French Army. But this ambition will have to face three great 
challenges in the years to come. 
First of all, do not let up and above all, keep up the level of excellence reached. 
Second, ensure the HQ RRC-FR sustainability by respecting our commitments towards our allies 
and particularly by tasking this HQ with and operational mission complying with its level. 
Finally, develop the “HRF dynamics” by regularly gathering within the Citadel French military 
people who are posted to similar multinational headquarters and by posting as a priority RRC-
FR’s personnel to international headquarters. 
 
Le quartier général du CRR-FR vient d’être certifié sans réserve par l’OTAN. Ce résultat, fruit 
d’efforts ininterrompus depuis plusieurs années, n’est pas un aboutissement mais le point de 
départ d’une nouvelle ambition pour la France et l’armée de terre. Cependant, cette ambition 
devra relever trois défis majeurs dans les prochaines années. 
D’abord ne pas relâcher l’effort et maintenir le niveau d’excellence. 
Ensuite faire vivre le CRR-FR dans la durée en respectant nos engagements vis-à-vis de nos alliés 
et surtout en confiant à cet état-major une mission opérationnelle de son niveau. 
Enfin, développer la « dynamique HRF » en réunissant régulièrement à la Citadelle les insérés 
français dans les états-majors alliés équivalents, et en affectant en priorité les personnels du 
CRR-FR dans les états-majors internationaux. 
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2. Thème (10 points) 

 

Les solutions aux conflits africains 

Les conflits s’atténueront en Afrique lorsqu’un vrai développement économique et social s’y 

produira. Les solutions les plus efficaces se trouvent dans un traitement social des crises. Il faut 

mettre un terme à cette capacité des seigneurs de la guerre et des entrepreneurs de violence 

de recruter aisément dans des populations malheureuses et désespérées. Donner de bonnes 

raisons aux gamins de douze ans de ne pas prendre les armes. Face aux convoitises, il est 

important que nous ayons par exemple, une politique africaine à l’égard de la Chine. La Chine a 

une politique chinoise à l’égard de l’Afrique (le gouvernement Chinois prévoit l’arrivée chez nous 

d’ici cinquante ans d’à peu près 20 millions de Chinois). Nous n’avons pas de politique à l’égard 

de l’Europe alors que la politique européenne en Afrique semble se réduire à la gestion des flux 

migratoires.     

 

Solutions to African conflicts 

Conflicts in Africa will ease when real economic and social development occur there. The most 

effective solutions are in a social crisis treatment. We must put an end to the ability of warlords 

and entrepreneurs of violence to recruit easily in unhappy and desperate people. Give good 

reasons for kids of 12 years do not take up arms. Faced with greed, it is important that we have, 

for example, an African policy towards China. China has China’s policy towards Africa (The 

Chinese government plans to joining us in fifty years about 20 million Chineses). We have no 

African policy towards Europe while European policy in Africa appears to be reduced to the 

management of migration flows. 
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